

# TRANSCRIPCIÓN

## SESIÓN DE CONTROL

### CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

#### PREGUNTAS AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Madrid, 07 de febrero de 2024

(\*) Documento provisional.  
Solo el discurso pronunciado es válido.  
La transcripción literal estará disponible en la web [www.lamoncloa.gob.es](http://www.lamoncloa.gob.es)

**Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado don Alberto Núñez Feijóo, del Grupo Parlamentario Popular en el Congreso**

**Presidente del Gobierno:** Como ya sé por dónde va y además se ha descubierto como un experto en química orgánica, le recordaré que uno de los principales usos del metanol es el disolvente. Y quizá de ahí les vengan a ustedes la falta de argumentos durante todos estos años. Miren, ustedes llevan cinco años y medio hablando de que España se humilla, España se rompe, España se hunde y la realidad es completamente distinta. La realidad es que el único partido que incumple la Constitución aquí es el PP. La realidad es, señorías, que Cataluña hoy está infinitamente mejor que en el año 2017. Y la realidad es que la economía española va como una moto. Señorías, crece cinco veces más que la zona euro, tenemos 21 millones de personas trabajando, esa es la realidad y es la única manera de gobernar este país. O se entiende el pluralismo político y la diversidad territorial de España o no se entiende España, que es lo que les pasa a ustedes.

**Réplica del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a don Alberto Núñez Feijóo, del Grupo Parlamentario Popular en el Congreso**

**Presidente del Gobierno:** Otra propiedad del metanol. Uno de los usos del metanol, también, señor Feijóo, es el combustible. El combustible es lo que ustedes están intentando utilizar en Cataluña para avivar un fuego que felizmente fue superado, que fue la crisis del año 2017. Y lo hacen, por ejemplo, con la guerra sucia, cuando gobernaba el señor Rajoy. Lo hace señoría, su socio de gobierno, el señor Abascal, cuando habla del 155 permanente, lo hacen ustedes cuando proponen la ilegalización de partidos políticos o como la definición que hacen de la Constitución y del terrorismo, que siempre es conforme a sus intereses políticos, señor Feijóo.

Mire, la realidad es completamente distinta. La realidad es que este Gobierno lo que está haciendo es trabajar en tres aspectos fundamentales. Uno, el empleo. 21 millones de personas trabajando. Dos, los derechos. Ayer subimos el salario mínimo interprofesional, un 5%. También todo lo que tiene que ver con la convivencia en Cataluña. Dejen ustedes de utilizar el metanol para hacer oposición, señoría.

Las tres propiedades del metanol son las siguientes: Primero, incoloro como su proyecto político para España. Segundo, inflamable como su afán por la hipérbole y el insulto. Y tercero, tóxico como su catastrofismo económico.



**Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por don Santiago Abascal, del grupo parlamentario Vox en el Congreso.**

**Presidente del Gobierno:** Muchas gracias, señora presidenta. Señor Abascal. ¿Cómo está? Buenos días. No, le digo porque ha estado usted muy ocupado en sus purgas internas y quizá no se haya enterado de las cosas que hemos ido aprobando en este Congreso de los Diputados precisamente para defender al sector primario y siempre en contra su partido político.

Mire, este Gobierno está con el campo, señoría, y lo está no solamente de palabra, sino también con los hechos. No solamente las reuniones que ha mantenido el ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, sino también las políticas que hemos ido desplegando durante estos últimos cinco años y particularmente estos últimos dos años. Está bien que ustedes me planteen eso porque así se enteran un poco de lo que está haciendo el Gobierno de España. Señor Abascal, le digo que efectivamente hemos venido desplegando políticas. La primera, desde el año 2022, cuatro mil millones de euros para el sector primario. 1.380 millones de euros en ayudas directas, señor Abascal. 2.800 millones de euros para la modernización del regadío en España, 6.800 millones de euros que logramos en Bruselas a través de la PAC, de los cuales 4.800 millones de euros son ayudas directas a las explotaciones agrarias y también ganaderas que benefician a 620.000 agricultores y ganaderos en nuestro país, señoría. Y ahí están también los seguros agrarios.

En fin, yo de todas formas, tampoco sé muy bien por qué usted... bueno, sí lo sé, pero tampoco sé muy bien por qué le explico todo esto porque a usted le da absolutamente igual. A usted hablarle del cambio climático, la adaptación al cambio climático, hablar de las políticas de transición ecológica, también de un sector que está afectado en primera persona por los efectos del cambio climático, es como hablarle de las vacunas. ¿Recuerda cuando hablábamos de la pandemia y de cómo hacer frente a la emergencia sanitaria? En todo caso, sí le diré, no a usted, sino al campo, que este Gobierno está con ellos y que ustedes proponen una fórmula letal para el campo español. Y es una mezcla imposible y letal entre el negacionismo climático y el antieuropeísmo. Esa es su realidad, señoría.

**Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por doña Teresa Jordá, del grupo parlamentario ERC en el Congreso.**

**Presidente del Gobierno:** Muchas gracias, señora presidenta. Gracias, señoría. Creo que he respondido antes, pero qué es lo que vamos a hacer lo que estamos haciendo durante estos últimos años En primer lugar absoluta disposición e interlocución con el sector del campo. Absoluta empatía, porque, efectivamente, no solamente estamos hablando del cambio climático, sino de los efectos perniciosos que ha tenido sobre los fertilizantes y también otros insumos la guerra de Ucrania y la inestabilidad geopolítica que estamos atravesando. Y finalmente, también hacer una labor de persuasión en las instituciones comunitarias, en Bruselas ante sus demandas justas. Pero mientras tanto, señoría, lo que hemos hecho ha sido durante estos últimos años y gracias también al apoyo de su grupo parlamentario, poner en marcha 4 mil millones de euros

para hacer frente a la sequía, al alza de precios de la energía y también de insumos. Los seguros agrarios, en los 1.380.000.000 de euros en ayudas directas.

En gestionar la PAC, como he dicho antes, 6.800.000.000 de euros, de los cuales 4.800.000.000 de euros son ayudas directas que están beneficiando a 620.000 explotaciones o agricultores y ganaderos. En definitiva, señoría, creo que estamos haciendo una política absolutamente transversal y holística de empatía y de compromiso con el campo. Tanto es así que durante la pasada legislatura aprobamos una de las principales leyes transformadoras de un sector como es el de la agroindustria en nuestro país, la Ley de Cadena Alimentaria, que trajo justicia y transparencia a toda la cadena de valor alimentaria. Son muchísimas las cosas que tenemos que continuar haciendo, señoría, y espero contar con el Grupo Parlamentario de Esquerra Republicana para poder convalidar en esta Cámara. Nada más y muchas gracias, señora presidenta.

**Réplica del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por doña Teresa Jordá, del grupo parlamentario ERC del Congreso**

**Presidente del Gobierno:** Muchas gracias, señora presidenta. Fíjese, antes cuando tuvimos que negociar el marco financiero plurianual al principio de mi primer mandato, allá por el año 2018 /2019, recuerdo que uno de los principales problemas que teníamos, sobre todo de cara a algunos estados miembros, era hablar de las políticas antiguas, entre comillas, que ellos decían, y las políticas nuevas, y entre las políticas antiguas, hablaban de la PAC, que es la primera política común que hemos tenido a nivel europeo. Bueno, luego vino la pandemia y se dieron cuenta todos estos países de la importancia de hablar de la soberanía alimentaria de la PAC y en consecuencia, de la importancia del sector primario en nuestro continente, en el nivel europeo. Eso es lo que está haciendo el Gobierno de España, señoría. Nosotros estamos facilitando la adaptación a la normativa de la Unión Europea, estamos simplificando la PAC, estamos implementando cláusulas espejo y vamos a fortalecer la Ley de Cadena Alimentaria.

*(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)*